

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

Un número en Madrid... 2 cuartos.
25 id. en provincias... 4 reales.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

Madrid un mes... 6 reales.
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIII.—NUM. 831, DE LA NOCHE. MADRID.—MIÉRCOLES 19 DE DICIEMBRE DE 1860. NOTICIAS, DESENGAÑO, NUM. 10.

AGUINALDO

LOS SUSCRITORES.

Los suscritores por un mes en Madrid y por un trimestre en las provincias, recibirán luego que presenten en la administración el recibo de enero de 1861 ó remitan el importe del trimestre de enero á marzo, el CALENDARIO DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, abultado tomo, lleno de interesantísimas noticias, y por el que viene á resultar gratis la suscripción del primer mes del año. El CALENDARIO se remitirá franco de porte.

Los suscritores por un trimestre en Madrid y por un semestre en las provincias, recibirán además del CALENDARIO, una de las cuatro obras siguientes: «El Lazarillo de Tormes», «La Historia de Marruecos», «Los Almadreñeros de la Selva Negra», ó las «Biografías de los reyes y generales que figuraron en la última guerra de Italia».

Los suscritores por un semestre en Madrid recibirán el CALENDARIO y dos de dichos libros.

Los suscritores por un año, tanto en Madrid como en las provincias, recibirán en cuanto hagan el pago, el CALENDARIO y las cuatro obras indicadas mas arriba, viniendo á reembolsarse en libros el importe de una parte considerable de la suscripción.

Las ventajas anteriores las disfrutará todos los suscritores que lo sean en el mes de enero próximo, con arreglo al tiempo porque tengan hecho ó hagan sus suscripciones desde ahora. Los libros todos se hallarán en poder de los suscritores en la primera decena del mes próximo.

CALENDARIO

LA CORRESPONDENCIA.

Los que quieran poner anuncios en este libro, del que se hará una tirada de 30,000 ejemplares y cuya circulación será por lo tanto asombrosa, acudirán á las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, hasta el día 20 del actual.

PRIMERA EDICION.

NOTICIAS DE MADRID.

El Clamor Público dice que conviene al buen nombre del señor marqués de la Vega de Armijo discutir si ha habido ó no justicia en la prisión de los cocheros de que se han ocupado estos días los periódicos. Pero con decir y asegurar nosotros que no han sido presos tales cocheros queda demostrado que no es necesario detenerse mas en este asunto, que mal puede lastimar por lo tanto la acreditada justificación del señor gobernador civil de Madrid.

Dice El Pueblo que con motivo de la llegada á esta corte de los señores Romea y Acuña, se cree tenga lugar una polémica animada sobre el estado de los negocios con la república de Venezuela.

El Pensamiento Español consagra un lugar preferente de sus columnas á deplorar la frecuencia con que se cometen robos sacriléjos, siendo ya mezuquino el Código penal, á juicio de nuestro colega, en la sanción que establece contra ellos.

Según han dicho á un periódico, ayer mañana apareció un pasquin en una de las columnas que cierran el atrio de San Francisco el Grande. La Guardia civil arrancó este papelucho, poniéndolo á disposición de la autoridad.

La calma y serenidad que ha presidido á la discusión de los presupuestos en el Congreso, lejos de perjudicar, favorecen, en concepto de El Reino, la ilustración y el buen examen de una materia que toca tan directamente al bienestar del país y al interés del contribuyente.

La Verdad se propone examinar por qué las medidas adoptadas por el ministro del Interior del vecino imperio y sus intenciones conciliadoras, no satisfacen por com-

pleto los deseos del partido monárquico-liberal francés, del partido constitucional y parlamentario, y por consiguiente mucho menos los de las fracciones avanzadas en ideas políticas.

A juicio de La Epoca, la actual situación que obra en el terreno práctico, interpretando generosamente las prescripciones represivas de las leyes existentes, de la manera que todos vemos, no puede tener inconveniente en que lo que es un hecho pase á la esfera del derecho; en que lo que emana de su tolerancia arranque de la ley; en que lo que es la gloria de su pasado y el timbre de su presente, sea su estabilidad para mañana y la grandeza de su porvenir.

La Gaceta oficial de Londres ha venido á confirmar la noticia que anticipamos hace días sobre el cambio de la legación inglesa en Madrid. El actual ministro de Inglaterra en nuestra corte, sir Buchanan, pasa con el mismo cargo á Holanda. A Madrid viene lord Crampton, ministro plenipotenciario hoy en San Petersburgo, á fin de dar lugar á lord Napier, que pasa con el carácter de embajador desde Holanda á la corte de Rusia.

Sir Buchanan piensa hacer antes de su partida un viaje á Andalucía, y mas tarde, en enero próximo, abandonará con su amable esposa la capital de la monarquía para pasar al Continente.

La Epoca espera que bien pronto los hechos desvanecerán las ilusiones de Las Novedades sobre el descontento de Cataluña, país que disfruta una situación como no la ha tenido jamás en lo que va de siglo.

S. M. la Reina, cuyo bondadoso corazón simpatiza con todos los infortunios, apenas tuvo noticia de la calamidad que ahióse á los habitantes de la vega de Granada por el desbordamiento de los rios, se sirvió mandar que por la intendencia de la real casa se remitiesen 40,000 rs. al gobernador de la espresada provincia, para que, con las cuotas que se recauden al efecto, los aplique al socorro de los mas necesitados por consecuencia de esa desgracia.

Con motivo de la estrañeza que manifiesta La Discusion, porque la policia no ceja á toda la gente de mal vivir que hay en la corte, como antes de ahora sucedia, recuerda uno de nuestros colegas que hace cinco ó seis meses la autoridad civil de la provincia quiso en una noche apoderarse de todos los vagabundos, y tan acertada disposicion produjo vivas reclamaciones y ataques terribles contra el gobernador de Madrid.

Anteanoche tuvo el honor de ser recibido por S. M. M., el Sr. D. Heriberto Garcia de Quevedo, representante de España en el Ecuador, y recién llegado á Madrid.

Es digno de elogio el desprendimiento de Mr. Bagier, empresario del teatro Real, que ha cedido á las señoras encargadas del beneficio de la beneficencia, el importe de cerca de mil duros á que ascendían los gastos de la última función dada para alivio de los establecimientos humanitarios de Madrid.

Anteanoche, con motivo de celebrar los días de su linda hija, los embajadores de Francia, reunieron en torno suyo una parte de la sociedad de Madrid. Entre las muchas personas que se asociaron á esta fiesta tan grata para una madre cariñosa, se contaban la embajadora de Inglaterra, la de los Estados-Unidos y sus lindas hijas, la señora y señorita de Soveral, la condesa de Galen, la duquesa de Fernandina, la condesa Sclafani, la señora de Weisweiler, las marquesas de Sierra-Ballones, Habana y Sotomayor con sus hijas, las señoras de Lasala, Coello, la marquesa de Molins, las señoritas de Fuentes, la señora de Fuenrubia y otras. Entre los hombres, además del nuncio y el cuerpo diplomático, se veían en los lindos salones de la embajada á los ministros de Marina y de Fomento, á los duques de Fernan-Núñez y Frias, el marqués de Bedmar, al de Molins y Sotomayor, á los señores Lasala, Rascon, Enriquez, Amarillas, marqués de la Habana, Viedma, Comayn, Coello, Weisweiler, conde Sclafani, Fernandina y otros muchos. El baile allí improvisado se prolongó hasta bien tarde.

En la denuncia que tiene pendiente El Pueblo defenderá á este periódico su director D. Eugenio Garcia Ruiz.

Ayer fué recogida La Discusion.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Tetuan 12.—La correspondencia que se recibió anoche, trajo la plausible nueva para este ejército de ocupacion, de que iba á ser relevado. Ya el telegrafo habia anunciado la salida para la Peninsula de algunos cuerpos de infanteria, caballeria y artilleria.

—El tiempo sigue lluvioso, y las inmediaciones de la poblacion convertidas en lagunas intrasitables.

Idem 17 (por telegrafo).—Han llegado tres compañías del tercer regimiento de ingenieros, en relevo de las fuerzas de la misma arma que van á Castilla la Nueva.

Melilla 6.—Sigue la tranquilidad con los moros del campo vecino, los cuales entran diariamente en la plaza. Estos dicen que no se conforman con dar terreno alguno.

—La viruela y el cólera que han causado algunas victimas en el campo, han desaparecido.

—No han llegado los moros de rey que se esperaba para hacer entrar en razon, por la fuerza, á las kabilas inmediatas á la plaza.

—Los cuarenta moros de rey que vinieron con la comision de limites siguen en estas inmediaciones, viviendo sobre el país, por no tener dotacion alguna.

Cartagena 17.—El cólera ha desaparecido casi completamente.

San Fernando 18 (por telegrafo).—No se presentó licitador alguno en la subasta verificada ayer en San Fernando para el acopio de 203,000 codos cúbicos de roble.

Segovia 18.—En la noche última han intentado robar la tesorería limando un candado; pero no ha llegado á perpetrarse el crimen.

Alicante 18 (por telegrafo).—Han llegado las compañías de ingenieros, que procedentes de Tetuan, habian tocado en Málaga.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Hasta el 7 los estragos causados por el bombardeo en Gaeta no eran muy considerables, pero las desgracias eran en gran número. Entre los puntos mas mal tratados por los proyectiles enemigos se contaban el hospital de San Francisco y los arbabales. Algunas casas se habian hundido. Los piemonteses tenian 27 piezas de grueso calibre en bateria, pero pensaban aumentar su número hasta 107. El fuego de los sitiados era tambien horrible.

El domingo comenzaron en Paris los bailes de máscara de esta temporada.

Dice una carta de Lisboa que circula en aquella capital un folleto en favor de la anexión de Portugal á España. Allí se cree que esta obra aunque impresa en Paris tiene su origen en Lisboa y que representa las ideas de un partido bastante influyente. El periódico inglés á quien lo escriben se ocupa en otras consideraciones que no reproducimos porque son, á nuestro juicio, inoportunas.

La toma de Pekin se debe á la enérgica amenaza de los generales franceses é ingleses, que anunciaron su decision de bombardear y arruinar aquella capital, sino se entregaba en un breve plazo. Pocos momentos antes de espirar este, se presentaron á los aliados los jefes enemigos, sometidos sin condiciones.

El botin cogido por los aliados en el palacio de verano del emperador de China, ha sido inmenso. Además de multitud de riquísimos trajes y alhajas de gran valor, han encontrado en metálico cantidades enormes. Soldado francés ha habido que ha vendido su parte por 30,000 francos, y el total que ha correspondido á los ingleses, que no han sido los mas afortunados, se subasta en 2,000 dollars.

La Patrie agradece á los ingleses la afectuosa acogida que han hecho á la emperatriz, y la consigna como una nueva prenda de dos pueblos que cesan de ser rivales para convertirse en cordiales amigos.

La Gaceta de Turin publica en francés el

texto de la Convencion entre Cerdeña, Austria y Francia, con motivo de la liquidacion del Monte Lombardo Veneciano.

—La permanencia de Victor Manuel en Nápoles, será mayor de lo que se habia dicho. Parece que S. M. no volverá á Turin hasta principio de enero, con objeto de consolidar en aquella capital, el orden y la tranquilidad, recientemente alterada.

Se presume que el asesino de Mr. Poinsett es un tal Carlos Jud, desertor del ejército francés, condenado á 20 años de trabajos forzados y escapado de la cárcel de Ferrette el 23 del pasado. El doctor Heppi, médico ruso fué asesinado el 12 de setiembre con circunstancias muy parecidas á las de Mr. Poinsett. Un guarda vió huir al asesino. Poco despues fué preso Carlos Jud y se le encontraron billetes del banco ruso, monedas de la misma nacion, y hasta papeles del desgraciado doctor Heppi. En la noche del 28 de noviembre los vigilantes oyeron ruido en la prision de Jud y penetraron en ella; pero el preso, que habia roto sus ligaduras se lanzó sobre ellos, derribó á dos, acometió al tercero y despues de una lucha terrible logró escapar. Creese que su primera hazaña, despues de haber escapado, fué el asesinato de Mr. Poinsett.

Noticias del Cáucaso dicen que los rusos han experimentado allí últimamente varias derrotas.

NOTICIAS PARLAMENTARIAS

Ayer se leyó en el Senado el proyecto de ley de presupuestos generales para el año de 1861, aprobado por el Congreso de diputados.

—El Sr. Sanz presentó ayer en la alta Cámara una enmienda al artículo 40 del proyecto de ley de ascensos militares, que fué admitida por la comision sin apoyarla su autor.

—Están para terminar las conferencias previas que con el objeto de acelerar sus trabajos, ha creído deber celebrar la comision de imprenta, antes de bosquejar el proyecto que discutirá públicamente, llamando á su seno al gobierno de S. M., á los escritores públicos y á los diputados todos que quieran ilustrarla con sus luces.

—Las noticias de La Epoca tocan á la cuestion de imprenta, en lo que se refiere á depósitos, gerentes ó editores responsables, supresion de la recogida preventiva, constitucion del jurado, clasificacion genérica de los delitos y designacion de los que deben entregarse al jurado ó á los tribunales ordinarios, son de que existe un acuerdo satisfactorio entre todos los individuos que componen la comision, y entre esta y el gobierno de S. M. Estas noticias, cree nuestro colega, han influido en que se suspenda al menos la presentacion de un proyecto de ley que el Sr. Gonzalez Brabo tenia redactado, y por el cual se proponia á las Cortes resolviesen la cuestion de imprenta restableciendo pura y simplemente los decretos de 1844 y 1845 en esta materia.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Viena 17.—El cardenal primado de Hungría ha sido recibido por el emperador. La revision del Concordato se limita al establecimiento de los derechos de este primado.

Paris 17.—No es cierto que los franceses vayan á evacuar á Viterbo.

El embajador ruso ha contribuido mucho á la conclusion del tratado de paz con China.

Dicen de Siria que están á punto de arreglarse las dificultades entre la comision mista y las autoridades: la comision ha obtenido el desarme de la poblacion turca. Abd-el-kader, á quien apoyaba la comision se negó al desarme del cuerpo de tropas regulares que manda.

Dicen de Italia que empieza á reinar tranquilidad en los Abruzzos y las Calabrias y que Francisco II no tardará á salir de Gaeta.

SEGUNDA EDICION.

NOTICIAS DE MADRID.

Por real decreto de 5 del actual, se crea en la Habana, bajo la inmediata dependencia y á las órdenes del gobernador capitán general, una inspeccion general para la isla de Cuba, con toda clase de sociedades

mercantiles por acciones y de seguros mútuos, debiendo además comprender la parte administrativa y económica de los ferrocarriles. La inspeccion constará por ahora de un inspector con la categoria de jefe de administracion de segunda clase, y de un oficial con la de jefe de negociado, cuyas dotaciones se señalarán oportunamente.

—Corresponde al inspector en todas las sociedades: cuidar de que tengan exacto cumplimiento lo pactado por las compañías en sus escrituras sociales; concurrir á las juntas generales y á las demás reuniones que tienen por objeto fiscalizar, aprobar ó censurar los actos de sus direcciones, asistir á los arcos de los valores ó efectos de cualquier clase, asi como tambien á la verificacion ó comprobacion de los balances; participar semestralmente al gobierno el estado de cada compañía, y otras atribuciones especificadas en el real decreto que hoy publica la Gaceta.

Para la plaza de inspector general de sociedades mercantiles por acciones, de Seguros mútuos y de ferro-carriles en su parte administrativa y económica, creada para la isla de Cuba, ha sido nombrado el señor don Cipriano del Mazo, diputado á Cortes.

Se ha autorizado la constitucion en la Isla de Cuba de una sociedad anónima denominada Del teatro de Matanzas, cuyo objeto es la construccion de un edificio de esta clase en el espresado punto.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto la creacion en la Habana de un Observatorio fisico-meteorológico, bajo la inmediata dependencia de aquel capitán general. Se compondrá de un director con 3,000 pesos de sueldo anual, de un ayudante primero con 1,200, de un ayudante segundo con 1,000 y de un conserje-portero con 240.

Se asignan para compra de los instrumentos y aparatos adecuados á los fines del Observatorio 4,000 ps. por una sola vez y 1,000 ps. anuales para atender á la conservacion y mejora de aquellos y á los demás gastos del material del establecimiento.

Ha sido nombrado oficial de la inspeccion general de sociedades mercantiles de la isla de Cuba en su parte económica, don José Romero y Regalado, abogado de los tribunales del reino, con el sueldo anual de 2,500 pesos.

D. Andrés Poeg ha sido confirmado en el cargo de director del observatorio fisico-meteorológico de la Habana.

Para la plaza de maquinista y torrero principal de los faros de la isla de Cuba, ha sido nombrado Mr. Dieu Donnat, con el haber de 3,000 pesos fuertes.

Se ha negado la pretension de que, además del concurso caballar y espesiones generales de agricultura, se verifique otra de toda clase de ganados, aves y crianzas de corral en Puerto-Rico.

Se han refundido en una sola las juntas de Fomento y Comercio y de Obras públicas de Puerto-Rico, bajo la denominacion de Junta de Fomento.

La competencia suscitada entre el gobernador y juez de primera instancia de Santander, ha sido decidida á favor de la administracion.

Desde 1.º de enero del año próximo serán tratados en los puertos de la Peninsula é islas adyacentes los buques jónicos como los españoles, por lo que hace al cobro de los derechos de puerto y navegacion.

S. M. se ha dignado disponer, que el reconocimiento para la aptitud fisica de los individuos terrestres que deseen ingresar en el servicio de los vapores guarda-costas, debe verificarse únicamente en las comandancias de Marina respectivas, si bien en las capitales de los departamentos tendrá lugar este acto en las mayorías generales, debiendo en el primer caso embarcar desde luego el individuo reconocido como útil, y dar cuenta inmediatamente el comandante del vapor á apostadero, para que se le forme el asiento cual correspondiera.

Se ha facultado al capitán general del departamento de Cádiz, para admitir las proposiciones hechas por D. José Couze-

llero, para salvar los restos del vapor Santa Isabel.

Han sido aprobados los límites propuestos por el comandante de marina de la provincia de Almería, para cada uno de los distritos de la espresada provincia.

La Direccion general de loterías, ha dado por nulos dos billetes para el sorteo que ha de celebrarse el día 24 del actual, remitidos al administrador de Alhama y no recibidos por éste. Dichos billetes están señalados con los números 4,532 y 8,834.

Por el juzgado de Hacienda de esta corte se llama á las personas en cuyo poder existan ó tengan noticia del paradero de tres carpetas, una número 10,405 de capital 28,600 rs.; otra núm. 10,834 de capital 90,769, y otra núm. 7,396 de capital 10,000; con las que se presentaron en las oficinas de la Deuda pública tres láminas del 5 por 100 con interés de dicha numeracion y capitales, y pertenecientes al hospital de San Mateo de la ciudad de Sigüenza.

La suscripcion abierta en el Banco de España á favor de los inutilizados en la guerra de Africa ascendia ayer á 5.120.673'41.

El Clamor Público solo vé en medio de la indecision, de la intranquilidad y de la especie de vértigo que á todos atormenta en la actual situacion europea, un punto de apoyo seguro sobre que pueda afianzarse el futuro equilibrio de las hoy desniveladas fuerzas del mundo político: la alianza entre las dos grandes potencias occidentales, la Inglaterra y la Francia.

Hé aqui la teoria que sobre el impuesto profesa la democracia española, teoria espuesta por uno de sus órganos:

Las contribuciones que á nosotros nos agradan, son las muy reducidas, económicas y hasta homeopáticas. Y diremos por qué nos gustan estas contribuciones, reducidas á su mas mínima expresion; y es, porque los que viven del producto de las contribuciones, esos no trabajan para vivir, y como la cuestión para que un pueblo sea rico, feliz é independiente, sea que todo el mundo trabaje, de aquí que nos gusten las contribuciones cortas.

El gobierno superior de la isla de Cuba parece que ha concebido los importantes proyectos de formar colonias en la parte Norte del departamento oriental, llevando colonos de Canarias, á quienes concederán terrenos y se facilitarán los medios de adquirirlos bajo favorables condiciones, en cierto periodo de tiempo. Entretanto trabajarán los que se le cedan su arriendo.

De las negociaciones entabladas entre los anglo-franceses y los chinos depende, á juicio de El Constitucional, ó una guerra en grande escala y de grandes sacrificios, ó la apertura de un vastísimo mercado al comercio de Europa, y de un nuevo mundo, digámoslo así, á la civilizacion.

Ocupándose una correspondencia de Paris, del criterio con que los partidos estremos aprecian la conducta del gobierno español en la cuestion de Italia, dice que éste, que sabe que doña Isabel II goza del doble derecho que dan la herencia y la voluntad nacional, no podia sin menoscabo de uno ú otro de estos dos derechos, manifestar simpatías á favor de una revolucion que desconoce abiertamente uno de ellos, ni hacer intervenir las fuerzas materiales del pais en provecho de una serie de restaura-

ciones muy ocasionadas á hollar el otro derecho en que tiene la dinastia reinante en España uno de sus mas firmes puntos de apoyo.

Contra la proposicion sentada por algunos periódicos opositoristas, de que el pensamiento político del gabinete pertenece esclusivamente al señor ministro de la Gobernacion y que los demás consejeros de la corona se le han dejado imponer, dice otro diario, que todos los días se presenta el gabinete á las Cortes en las cuestiones mas difíciles, así económicas como políticas, sin que jamás se haya podido deducir del lenguaje de cada uno de los ministros contradiccion, diferencia ni preponderancia de ninguna clase respecto de sus compañeros.

Segun La Discusion, parece que va á iniciarse en los tribunales de justicia, un pleito que promete ser notable, pues se trata del reconocimiento de un hijo, por un general muy conocido y que ocupó elevados puestos.

Se ha repartido la entrega 36 del tomo segundo del Diccionario jurídico administrativo, que con general aceptación está publicando el Sr. D. Carlos Massa Sanguinetti.

El tribunal que ha de fallar en la denuncia de El Pueblo, se compone de los señores D. Laureano de Arrieta, presidente; D. Miguel Joven de Salas, D. Antonio María Prida, D. Pedro Borrajo, D. Patricio Gonzalez y D. Pedro de Olarría y Adalíz.

El Sr. Bárbara, cónsul general de España en Alejandría, llegó á dicha ciudad el 30 de noviembre en reemplazo del otro que quedó cesante y saldrá probablemente para Trieste el 1.º ó 2 del actual.

El Sr. Faraldo, cónsul general en Atenas, salió de Malta para su nuevo destino el 20 del pasado mes. Le reemplaza el bizarro capitán Zavala, oficial herido en la batalla de los Castillejos.

Ha fallecido en Constantinopla el cónsul Radovani; desampaña sus funciones el intérprete de la legacion, hijo del difunto.

Dice La España que El Pensamiento Español da á la venida del Sr. Eguía una significacion y un alcance político que no tiene. El antiguo diputado por Vitoria, restablecido de sus dolencias ha vuelto á la corte sin mas pretension ni otro propósito que el de ocupar modestamente su plaza en el Congreso.

El mismo periódico cree que la cuestion económica ha de sobreponerse dentro de algun tiempo, y no muy lejano, á todas las cuestiones políticas con escepcion de las fundamentales.

Anteayer tarde pasaba por la calle del Pez un eriado acompañando á una niña. A un descuido de aquel desapareció esta, y ayer aun no habia parecido. Créese que sería robada con objeto de despojarla de los vestidos.

Dice La Regeneracion, que de vez en cuando recibe por el correo con el ello de Córdoba, unos pliegos manuscritos, en que el amanuense traslada documentos que, al parecer, son relativos á la sociedad de los masones.

La tempestad que el error ha conseguido levantar en Italia, dice La España, no en-

volveria seguramente el trono de San Pedro, que diez y nueve siglos hace resiste á todos los cataclismos y sobrevive á todas las inundaciones; pero á favor del torbellino que han levantado las pasiones, se pretende ganar terreno en la senda de la emancipacion civil, y á la vez en la de la emancipacion religiosa.

Ha llegado á esta corte el Sr. D. Narciso Monturiol, inventor del Ictines, ó sea barco-pep. Parece trae consigo el proyecto y planas para uno de guerra.

No ha sido la gran cruz de Carlos III la que se ha concedido al celoso administrador de Rentas de Navalcarnero, como equivocadamente dice hoy un periódico; sino la cruz sencilla de dicha real orden, debida á los buenos servicios y merecimientos de aquel funcionario.

Con motivo de la noticia dada por El Valenciano relativa á la escasez que se experimenta de papel de impresion, se han acreado á nuestra redaccion algunos fabricantes que nos merecen entera fé para asegurarnos que hoy las fabricas nacionales se hallan no solo provistas sino sobrecargadas de papel y que desde luego se comprometerian á entregar á precios corrientes todo el papel que necesite cualquiera empresa siempre que se garantice debidamente el pago de su importe.

El oficial de Marina Sr. O'Felan, completamente restablecido de su herida, ha debido salir de Madrid para Africa, á incorporarse de nuevo á su brigada respectiva de infanteria de Marina.

Mañana 20, á las ocho de la noche, pronunciará en la Academia Médico-Quirúrgica Matritense, su segunda leccion de sifilografía; el Dr. D. Bonifacio Montejo.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Coruña 16.—Siguen con actividad las obras del muelle. Se espera de Inglaterra grandes pescantes de hierro y otros artefactos indispensables.

En la semana entrante van á establecerse dos grandes talleres, uno en la plaza Vieja y otro en la puerta de Abajo, en los cuales se prepararán los martinetes, tablados y ferro-carril para la conduccion del material, á cuya aplicacion están destinados los pinos que se ven arriados á la muralla del mar.

Valladolid 18.—Se hace necesario que la compañía del ferro-carril del Norte arregle cuanto antes el servicio de carruajes desde San Chidrian á Madrid, porque hasta ahora no ofrece prontitud y baratura á los viajeros.

Santander 16.—Está para hacerse á la mar con rumbo á la Habana la fragata de vapor la Montañesa, llevando á su bordo muchos jóvenes emigrantes que en pos de una soñada fortuna abandonan sus hogares, quitando de este modo á su pais el producto de sus trabajos. Esta fiebre de emigracion que se ha apoderado de la juventud de las provincias del Norte hace que multitud de hombres robustos y laboriosos dejen á su patria lanzándose en busca de una fortuna que casi siempre se convierte en una oierta desgracia. El gobierno debe con su accion protectora tratar de poner coto á un mal que tanto afecta á estas provincias, que van perdiendo la parte mas apta para dar mas impulso al desarrollo

Manual de agricultura.—Va á dar á luz el editor y librero D. José Cuesta, un Manual de agricultura práctica, para el uso del cultivador, escrito por D. José García Sanz, benemérito cesante desde la supresion de las comisarias de montes. Los escritos, sobre práctica agrícola del señor Sanz han merecido siempre el aprecio de los cultivadores, y creemos que tanto ó mas lo será el que hemos citado, por cuanto segun se nos ha dicho, á su sencillo modo de esponer los mas pequeños detalles en la ejecucion de los cultivos, incluye con la mayor detencion, las bases en que ha de apoyarse la agricultura moderna en sus adelantos, y proporciona escuela muy particular de labores agrícolas caseras para muchos de los esquilinos ó cosecheros, en las que tan principal papel desempeñan la esposa y familia del cultivador.

Concierto.—El tenor Pujol ha dado un concierto de piano en el teatro de Zaragoza, habiendo sido muy aplaudido del escaso público que acudió á escuchar al artista.

Sociedad dramática.—La que hay en Salamanca que se titula La Tertulia, ha puesto últimamente en escena el drama en tres actos titulado ¡Solo en el mundo! Los socios actores recibieron el aplauso de los tertulianos por el buen desempeño de la obra.

Beneficio.—En la noche del 13 se verificó en el teatro de Zaragoza el beneficio de la actriz doña Amalia Gutierrez, tan conocida y apreciada del público de esta corte. La beneficiada eligió la comedia del señor Marco, titulada El sol de invierno. Tanto el desempeño como la obra en sí gustaron mucho al público zaragozano. De la última hablan los periódicos de aquella ciudad de una manera lisonjera para el afortunado

autor de ella. Se ensaya en el mismo teatro la Historia de una carta, para el beneficio del actor D. Domingo García, en el uso del cultivador, escrito por D. José García Sanz, benemérito cesante desde la supresion de las comisarias de montes. Los escritos, sobre práctica agrícola del señor Sanz han merecido siempre el aprecio de los cultivadores, y creemos que tanto ó mas lo será el que hemos citado, por cuanto segun se nos ha dicho, á su sencillo modo de esponer los mas pequeños detalles en la ejecucion de los cultivos, incluye con la mayor detencion, las bases en que ha de apoyarse la agricultura moderna en sus adelantos, y proporciona escuela muy particular de labores agrícolas caseras para muchos de los esquilinos ó cosecheros, en las que tan principal papel desempeñan la esposa y familia del cultivador.

Concierto.—El tenor Pujol ha dado un concierto de piano en el teatro de Zaragoza, habiendo sido muy aplaudido del escaso público que acudió á escuchar al artista.

Sociedad dramática.—La que hay en Salamanca que se titula La Tertulia, ha puesto últimamente en escena el drama en tres actos titulado ¡Solo en el mundo! Los socios actores recibieron el aplauso de los tertulianos por el buen desempeño de la obra.

Beneficio.—En la noche del 13 se verificó en el teatro de Zaragoza el beneficio de la actriz doña Amalia Gutierrez, tan conocida y apreciada del público de esta corte. La beneficiada eligió la comedia del señor Marco, titulada El sol de invierno. Tanto el desempeño como la obra en sí gustaron mucho al público zaragozano. De la última hablan los periódicos de aquella ciudad de una manera lisonjera para el afortunado

agrícola tan necesario, como que es la verdadera riqueza de ellas.

Muchas son las atenciones que pesan sobre esta municipalidad, pero no son suficientes disculpa para que tenga en el abandono en que se encuentra el piso de la poblacion. Es tan fatal el empedrado que apenas se puede transitar por muchas de las principales calles.

La correspondencia pública se conducirá por el ferro-carril. Habia dificultades, segun el itinerario ya arreglado, para compaginar horas que no fuesen incómodas é inútiles para nuestra poblacion; al fin, se han podido establecer las de las siete de la mañana de venida y las siete de la tarde de salida.

Habana 25 de noviembre.—Ayer entró en el dique flotante Progreso la fragata de guerra Isabel la Católica con objeto de recorrer sus fondos.

Han llegado el brigadier de la armada Sr. Quesada, y el capitán de fragata don Manuel Ducló, segundo comandante de la Blanca.

Sancti-Spiritus 23.—Algunos individuos del comercio se preparan á establecer una línea de vapores entre Zaza y Casilda.

Gibraltar 15.—Se encuentra en esta plaza D. Damian Dobranic, constructor de un nuevo instrumento músico llamado Poliarmonico, dedicado á S. M. Espera marchar pronto á Madrid para presentarlo á la Reina.

Huelva 14.—La medida adoptada por la municipalidad sujetando á los tableros ó espendedores de carnes al sistema de la esclusiva ha causado mal efecto, habiéndose dirigido alguno de estos en queja á la superioridad.

Tetuan 18.—La noticia recibida ayer del atentado contra el duque de Tetuan ha causado la mayor indignacion en este ejército, que recuerda con respeto y cariño al general en jefe que compartió con todos las penalidades de la campaña, y que los supo conducir de victoria en victoria.

El viento huracanado que sopla estos días, ha ocasionado el hundimiento de varias casas, que por fortuna estaban deshabitadas. Tambien se han desplomado los tablones que se estaban poniendo para cerrar los arcos del teatro.

Se nota la falta de una agencia que se encargase de conducir á este punto, y de aquí á otros, todos los efectos que hay necesidad de trasportar, tanto del ejército como particulares.

A los que creen que aqui se come casi de valde, bueno es hacerles saber que los huevos se venden á nueve cuartos el par, y así otros artículos de consumo.

Badajoz 17.—La señora doña Mariana Joaquina del Cármen, viuda del primer guarda-ropa que fué de S. A. el infante don Sebastian, regresa de Portugal á esa corte acompañada de sus sobrinos. Esta respetable señora, que cuenta 91 años, hace el viaje en un carrito como los pobres enfermos impedidos, y va con el objeto de presentarse á S. M. la Reina y á SS. AA. para implorar la munificencia de las augustas personas.

Bilbao 16.—Ayer á las seis y media de la tarde hubo un incendio en la casa que ocupan las oficinas del Banco, que fué extinguído sin ocasionar daños. Otro incendio ocurrió anteayer en la calle de Jardines. Parece que la causa de que se repitan estos siniestros es la poca limpieza en las

chimeneas, tan usadas ahora para atenuar en parte el rigor del frio.

El capitán Alegria, de la goleta Leonor, surta en Olaveaga, ha sido obsequiado por el gobierno británico con un telescopio, como recompensa de los servicios que prestó salvando las vidas de los tripulantes de la goleta inglesa Clavio de Banff.

Los candidatos para la diputacion á Cortes del distrito de Guernica son dos, porque el tercero ha dado las gracias negándose á admitir el cargo. El que mas probabilidades cuenta es un joven del pais residente en Madrid, cuyo nombre no se dá aun al público.

Ayer murió repentinamente un trabajador del ferro-carril: se dirigia á la poblacion y junto á la casilla de carabineros se defuó y pidió socorro indicando que le condujesen al hospital. Así se hizo, pero dejó de existir antes de llegar á él.

El tiempo sigue nublado y la mar bonancible. Vitoria 12.—Habiendo reelegido al señor marqués del Puerto, y tenientes, don Manuel Torregil, D. Joaquín Abreu, y el baron de Rada. Tambien han sido nombrados jueces de paz y suplentes: D. Pablo Rotache, D. Pedro Viana y D. Ramon de Sarobe.

Alicante 18.—Se ha verificado con resultado satisfactorio la prueba del vapor remolcador destinado al tren de limpia. El viaje á la isla de Tiberica lo hizo á razon de nueve millas por hora.

El ayuntamiento proyecta la apertura de una calle que ponga en comunicacion las de Barrio Nuevo con el paseo.

Ha sido aprobada de real orden la su-basta celebrada en esta ciudad para la construccion del segundo trozo de la carretera del litoral.

Ha llegado el representante del contratista de las obras del puerto, las cuales deben empezarse en breve.

En las casas de maternidad, huérfanos y desamparados existian ayer 314 individuos de ambos sexos.

Tarragona 17.—Son muchos los pueblos que han dirigido esposiciones á la autoridad pidiendo la combinacion de caminos vecinales y la recomposicion de otros.

Un falucho que se fue á pique hace días frente á la machina, continúa bajo las olas con esposicion de ser arrastrado y causar daño á los buques surtos en el puerto.

El tiempo sigue frio; ayer, á pesar de las nubes hubo concurrencia en el paseo, escapando al fin sin mojarse, porque la lluvia que amenazaba no descendió.

Villanueva y Geltrú 16.—Siguen haciéndose preparativos para la inauguracion de la traida de aguas: se van á establecer surtidores provisionales de gran fuerza para aquel día.

Córdoba 18.—En la noche de ayer se despidió el batallon de Africa que marchó á Badajoz, dando su música una brillante serenata al gobernador militar de esta provincia.

Los rateros siguen haciendo de las suyas aprovechando la oscuridad de la noche, la cual no tratan de disipar los faroles del alumbrado público.

Valencia 18.—Mañana celebra sesion el Instituto médico para honrar la memoria de los socios que han fallecido en todo el año actual.

Los puestos para la feria que es costumbre establecer en esta ciudad durante

LITERATURA Y ARTES.

Un francés español.—La literatura francesa ha tenido recientemente una pérdida sensible en la persona de Mr. Luis Lurine, director del Vaudeville, y además autor dramático y uno de los mas distinguidos escritores.

Nació en Burgos en 1810, de padres franceses, y si bien fue en seguida llevado á Burdeos y educado allí, siempre le quedó en los ojos un rayo del brillante cielo que habia entrevisto en su infancia, y en el corazón un ardor generoso, digno de la patria del Cid. Era un verdadero caballero, y como en recuerdo sin duda del sitio de su nacimiento, se le veia siempre envuelto en su capa al estilo de España.

Dícese que sirvió en las filas de D. Carlos. Era autor de varias obras dramáticas; entre otras una titulada Le boudoir (el gabinete), á la comedia francesa, en colaboracion con Mr. Solar el millonario, que está vendiendo hoy su biblioteca.

Teatro de Alicante.—Luis oncano, La carcajada, Las querellas del rey sabio, El tio Pablo y El maestro de escuela, han sido las obras en que mas se ha distinguido el Sr. Valero. Este artista parece que volverá á presentarse al público de Alicante luego que pasen las próximas pascuas.

Opera italiana.—Sigue la compañía que actúa en el teatro de Bilbao recibiendo muestras del aprecio del público. El Rigoleto y el Barbero se ensayaban para ponerlas en escena.

Nacimiento.—En uno de los salones de la casa de beneficencia de Valladolid se está colocando un Nacimiento, dedicándose el producto de las entradas en favor de los pobres. El señor tesorero de la sarta igle-

sia catedral es el que está dirigiendo la colocacion de todas las figuras.

Viaje artístico.—Madama Szarvady (Wilhelmina Claus) acaba de hacer á Alemania, pais clásico de la música, un viaje artístico en que no habia pensado. Fué á pasar algunos días á Colonia, y de compromiso en compromiso y de ajuste en ajuste, ha recorrido casi toda Alemania alcanzando gran cosecha de aplausos y otros.

Ensayos telegráficos.—En la actualidad se ensaya entre Paris y Amiens un procedimiento telegráfico, debido á un italiano. Se trata de un aparato que tiene la propiedad de transmitir festivamente los despachos reproduciendo, línea por línea y rasgo por rasgo, las comunicaciones. La precision es tal que reproduce tambien con mucha facilidad y limpieza los retratos y dibujos. Uno de los despachos recibidos en Amiens estaba adornado, segun dicea, de un busto que el telegrafo habia dibujado.

Novela china.—Se ha publicado en Paris una novela china titulada Las dos jóvenes literarias, que Mr. Stanislas Julien, profesor de lengua y literatura china, administrador del Colegio imperial de Francia, acaba de reproducir con esmerada fidelidad.

Novela.—El joven granadino, D. José Requena y Espinar, ha terminado una novela titulada La Virgen de la Cueva, la cual verá pronto la luz pública en esta corte.

Teatro de Bilbao.—El Sr. Liron, director en la actualidad del teatro de Burgos, se ha presentado en Bilbao solicitando el arriendo del teatro de la invicta villa donde en la actualidad actua una compañía de ópera italiana, formada ex-profeso en Italia para aquel coloso, y compuesta de artistas de primer orden.

que doña Rosalinda se enamore de él y despreciándola luego; pero lo que sucede es, que D. Anibal se enamora de doña Rosalinda, y esta del poeta. Por último, la cosa se compone casándose D. Anibal con doña Rosalinda, y con una hermana de doña Rosalinda, D. Fabricio.

Artista español.—Segun vamos en los periódicos extranjeros, meistró compatriota el Sr. Carrion continúa su brillante carrera, alcanzando nuevos laureles en el teatro de Berlin, donde se halla contratado actualmente. Tanto en Norma, como en Lucresia Borgia y en Rigoletto, ha merecido de toda la prensa del pais los mayores elogios, llamándole el idolo del público de Berlin. Tambien parece que se distingue en aquella compañía la joven prima doña señora Plodowska, que á una hermosa voz, reúne una excelente escuela y un talento incontestable. Segun aquellos periódicos, desempeña admirablemente la parte de Gilda en el Rigoletto, en la que alcanzó una completa ovacion.

Juguete cómico lírico.—Ya se ha representado en el teatro de Córdoba el juguete titulado Entre Pinto y Valdemoro. El Sr. Cubas fué muy aplaudido por los graciosos juegos que hizo parodiando al prestidigitador Mr. Herrmann.

Buen éxito.—En el Circo Barcelonés se ha estrenado con aplauso la comedia del señor Marco, El sol de invierno. Matilde Diez y Catalina estuvieron á la altura de su reputacion en el desempeño de la obra.

Bueno y mediano.—A beneficio de la señora Andre se puso en escena en el teatro principal de Valencia Adriana, cuya representación agradó. En la misma noche se estrenó una zarzuela titulada Torre el marino, que á lo inocente del libro reunió una ejecución mala.

las Pascuas, se ven ya ostentando los mil juguetes y golosinas propios de estos días.

—Ha llegado a esta población procedente de Barcelona el aplaudido escritor señor Eguilaz.

—Uno de los telones del teatro de la Princesa se desprendió hace pocas noches y rompió un brazo a un tramoyista.

—Anteanoche fué gravemente herido D. Ramon Cantos, por tres individuos que están presos.

—Va a publicarse un periódico titulado *El Sallamarti*, escrito en el dialecto del país.

—Los trabajadores de las obras del Grao y otras se quejan de la hora avanzada en que se abren las puertas de la ciudad, haciéndoles perder tiempo y trabajo.

Las Palmas 28 de noviembre (Canarias).—Acaba de salir de estas islas con dirección a Cuba la fragata *Gran Canaria* con una expedición de 600 individuos, en su generalidad labradores.

—El 13 del actual llegó la corbeta de guerra francesa *Cornicille* procedente de Tolon, á tomar viveres, y despues de dos días en bahía, siguió para el Pacífico.

—En la actualidad hay en nuestros astilleros puestas seis quillas de buques, cinco de ellos con destino á la pesca del salado en la costa de Africa. El otro, de mayor porte, es para la carrera de América. Las principales partes de estos buques se hacen con maderas de nuestros montes, que las hay muy superiores, y el resto de la que se trae de Norte América.

—Se halla en estudio el proyecto de unimos á España por el telégrafo. Muy pronto se sacarán á subasta las obras del faro que se ha de colocar en la Isleta, montañas que cierran este puerto por la parte del norte.

—El espíritu de asociación se va despertando en estas islas: despues que la casa de los Sres Maesien Hermanos y compañía, remataron la carretera del puerto de la Luz, que dista de esta ciudad 2 1/2 millas, tengo entendido que para la que debe unir á esta ciudad con Tíside se ha formado una asociación que piensa rematarla en el mes de diciembre próximo.

—El muelle de esta ciudad lo vemos crecer de día en día por medio de los prismas artificiales, que se arrojan en direccion al Este; esta mejora es debida á la inteligencia del aventajado ingeniero civil, natural de esta isla, D. Juan de Leon y Castillo.

—Acaba de llegar de Santa Cruz, la comision de los propietarios y comerciantes de esta ciudad, que fueron á la capital para la reunion que debia tener efecto allí, para tratar de la conveniencia ó inconveniencia del puerto franco en las islas, bajo las bases que se determinan en la real orden de 11 de octubre último; se acordó hacer al gobierno de S. M. la siguiente propuesta:

«Que continúe por 10 años. Que se siga pagando el 2 por 100 sobre la contribucion territorial y el 50 por 100 sobre la industrial y de comercio. El tabaco y cereales como hasta la fecha.

«Se pagará el 2 por 100 de todas las introducciones del extranjero y América española y el 1 por 100 de las de la Península.

El comercio de las Islas Canarias abonará al gobierno de S. M. 20,000 pesos anuales para el sostenimiento de los vapores interinsulares, y le pagará la deuda de 45,000 pesos en diez plazos iguales.

La diputacion provincial de estas islas será la recaudadora, y el sobrante ó déficit que resulte será de cuenta de ella.»

Estas son las bases acordadas en la reunion del 25 del actual.

Los precios de cochinilla en esta plaza son nominales, pues el propietario pide á 15 rs. vn. y el comerciante en vista del estado de ese mercado no la paga.

Salamanca 16.—El periódico *La Crónica*, de esta localidad, ha dirigido una felicitacion al señor duque de Tetuan, por haberse salvado del atentado contra su persona.

Zaragoza 18.—Se ha desplegado gran actividad en las obras de la quinta seccion de la via ferrea de esta ciudad á Madrid, en las cuales se ocupan 1,700 trabajadores. En camuio, en las obras próximas á Zaragoza, se observa mucha lentitud.

Anteayer á las nueve de la mañana recogió la benéfica hermandad de la Sangre de Cristo, en la confluencia de las aguas del Ebro y Gállego, el cadáver de un sujeto bastante bien vestido. Se ignoran pormenores sobre esta desgracia.

—En la noche del sábado, cuando se retiraba á su casa (molino de aceite llamado de la ciudad) D. Vicente Aced, cerca ya de la misma, fué acometido por un hombre que le causó algunas heridas, aunque ninguna de consideracion; fuera de la produccion en la cabeza despues de atravesarle el sombrero. Obligándole esta á caer en tierra, huyó el agresor, pero habiendo sido conocido por el acometido parece que se halla ya bajo caucion.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Dos escritores de primer orden, que recientemente se habian separado del periodismo en Francia, acaban de volver á ella consecuencia de las buenas disposiciones del ministerio hacia la prensa. Los periodistas á quienes aludimos son los señores Prevost, Parodol, del *Diario de los Debates*, y Peirat de la *Presse*.

El *Times* que mil veces ha llamado salvajes á los españoles con motivo de nuestras contiendas civiles, opina que si los chinos no entregan á los dos ó tres ingleses prisioneros, debe destruirse á Pekin palacio por palacio, templo por templo y casa por casa.

Un periódico húngaro refiere la manera singular con que un contribuyente de aquel país respondió á las exigencias de un cobrador de contribuciones. Aplastándole el sombrero de un puñetazo; le dijo que aquello era la contribucion personal; otro golpe en el pecho fué, segun su interpretacion, la contribucion territorial; y otro en el estómago la contribucion de consumo; despues de lo cual le aplicó un repiqueo general de puñetazos, alegando que estos eran los «decimos adicionales.» Sentimos que el mismo periódico no anuncie haber sido ejemplarmente castigado el agresor.

El *Español de ambos mundos*, periódico que se publica en Londres, dice, demostrando que la opinion pública es muy atendida en España. «Cuando nació el actual principio de Asturias, se resolvió darle el nombre de Francisco. Los periódicos se empeñaron en que habia de llamarse Alfonso, y Alfonso se llama. Este hecho, sencillo en sí, prueba con mucha elocuencia que en

España, cuando la opinion pide por sus órganos legítimos cosas legítimas, consigue cuanto desea. En tal situacion el asesinato político no tiene la mas remota razon de ser.

Sábese ya positivamente que los prisioneros europeos que han caído en manos de los chinos, han sido victimas de horribles mutilaciones.

Ha salido de Nantes, Francia, una falange de jóvenes entusiastas, cuyo objeto es penetrar en los Abruzzos para mantener allí la guerra civil.

De Nápoles dicen que Farini ha recibido ya 40,000 solicitudes de empleos. Garibaldi, durante su dictadura, recibió sobre diez mil.

Insistese en asegurar que el emperador de los franceses está madurando el proyecto de la compra de todos los ferrocarriles de Francia por el Estado.

Dice un periódico de Londres que en los Estados del Norte de América se notan ya sintomas de concesiones al Sur. Háblase de abolir las leyes que amparan á los esclavos fugitivos, que es uno de los grandes motivos de queja del Sur, é impedir de este modo por ahora que se distuelva la confederacion.

TERCERA EDICION.

NOTICIAS PARLAMENTARIAS

Creese que se suspenderán por algunos días en el Senado los debates sobre la ley de ascensos militares, para que puedan ser discutidos y aprobados en lo que queda de año los presupuestos del Estado.

La comision general de presupuestos del Senado, se compone de los señores Santa Cruz, Santillan, Pérez, Bermudez de Castro, Gonzalez, Oviedo, Camba, Santiago, Torre Rojas, Yahamande, Alvarez, Chinchilla, Olivan, Gaitan, Domenech, Andino, Tames Hevia, Sevillano, Roda, Cerrajería y Tejada.

La comision general de presupuestos, ha nombrado su presidente á D. Antonio Gonzalez y secretarios á D. Joaquin Maria Perez y D. Juan Chinchilla.

Hoy se ha reunido la comision del Senado encargada de informar sobre el proyecto de revindicacion de títulos al portador.

La comision de presupuestos del Senado se ha subdividido en las siguientes secciones:

- Obligaciones generales y gastos de Hacienda.—Santa Cruz, Santillan y Perez.
- Estado, Presidencia y Casa Real.—Bermudez de Castro, Gonzalez y Oviedo.
- Guerra y Ultramar.—García Camba, Monreal y Santiago y Torre Rojas.
- Gracia y Justicia.—Yahamande, Alvarez y Chinchilla.
- Marina.—Olivan, Villafraña de Gaitan y Domenech.
- Gobernacion.—Sainz de Andino, Tames Hevia y Sevillano.
- Fomento.—Roda, Cerrajería y Tejada.

Hoy ha continuado en el Senado el debate pendiente de la ley de ascensos militares. El señor marques de los Castillejos ha presentado y sostenido en una brillante improvisacion, una enmienda al artículo 42 con objeto de que los sargentos de ingenieros salgan á subalternos de Estados

mayores de plazas á los dos años en vez de los cuatro que fija la comision. Aceptada por la comision, esta ha retirado el artículo y otros siguientes para redactarlos de nuevo.

Al apoyar su enmienda el señor conde de Reus, ha hecho una entusiasta apologia de la campaña de Africa, no por todos gualmente considerada. Creyendo el señor Calonge ver en algunas palabras de aquel señor senador una alusion á su persona, suponiendo que le ha atribuido el intento de robar las glorias del ejército español en la guerra de Marruecos se levanta á rechazar, sumamente acalorado, semejante cargo. Pero como en su discurso fuera mas allá de lo que la atencion le permitia, el señor presidente interviene para cortar el incidente, el cual termina, en efecto, despues de dar el Sr. Prim las satisfactorias esplicaciones pedidas por el Sr. Calonge.

NOTICIAS GENERALES.

El vapor *Lepanto* llegó ayer á Alicante procedente de Ceuta con dos compañías de Ingenieros que deberán ya hallarse en Guadalupe.

Anteayer falleció en Stokolmo la reina madre de Suecia sin que pueda atribuirse su muerte mas que á su avanzada edad, pues falleció sin hallarla afectada de enfermedad alguna.

Procedente de Gibraltar ha fundeado hoy en la rada de Málaga el vapor de guerra francés *Cerberé*.

El vapor *Duero* ha llegado hoy á Alicante, procedente de Cádiz, con efectos de la administracion militar.

Hoy por la mañana ha salido de Barcelona para Ceuta el vapor *América* con el primer batallon del regimiento de Sevilla.

Un despacho fechado ayer en Liverpool dice que habia llegado á la Habana el vapor *Africa* el 26 de octubre y habiendo corrido un gran temporal. La salud pública y la tranquilidad reinaban en nuestra Antilla á aquella fecha.

De los informes que hemos tomado acerca de los pasajeros que estos últimos días han aparecido en algunas esquinas de Madrid, resulta que el autor de ellos parece ser un monemaniaco que se da á sí mismo el título del *pasajero*, conocido ya de la autoridad, pero que no ha podido ser detenido por respeto á la ley, pues no se le ha podido cojer en fraganti.

Las noticias de Méjico que nos traen los despachos telegráficos de Londres dicen que el día 1.º de noviembre se rindió Guadalupe á las fuerzas de Zaragoza y que Marquez habia sufrido una completa derrota.

Los asuntos comerciales estaban paralizados en la Habana á causa de la agitacion que reina en los Estados Unidos.

Hoy, á las seis de la tarde, ha recibido S. M. al nuevo ministro de Dinamarca, señor baron de Brockdorff. Antes ha debido recibir S. M. á nuestro ministro cerca de la Dieta Germánica, D. Manuel Rancés y Villanueva.

S. M. ha agraciado con la banda de la orden de damas nobles de María Luisa, á las señoras condesa de Peracamps, doña Celestina Bales de Zareo del Valle y doña Elena Alea Galiano de Ferraz.

Mañana á las doce del día se verificará en la iglesia de San Martin de esta corte, e bautizo de Manuel y Domingo Boncoro, jóvenes hijos de un rey de la costa de Africa, junto al Cabo de San Juan, traídos á España por el gobierno y educados en el colegio del Rosario de Madrid, á espensas de S. M. la Reina. Esta augusta señora y su esposo serán padrinos de los bautizados, y á nombre de S. M., el secretario de la intendencia del real patrimonio, señor don Antonio Flores.

Cuenta *El Clamor Público* de hoy que un senador progresista, amigo hasta ahora del ministerio, presentará muy en breva una proposicion para que el gobierno lleve al alto cuerpo colegislador un estado espresivo del número de empleados nuevos, creado por el marqués de la Habana, durante el tiempo que su señoría mandó en aquella Antilla.

Tratándose de un acto personal, no pueden aquilatarse los fundamentos de una noticia; tampoco creemos que nuestro estimado colega *El Clamor Público* haya echado á volar semejante especie sin haberlo oído anteriormente; pero podemos asegurar que ni el marqués de la Habana tome el análisis de todos los actos de su administracion, ni dentro del Senado ni por ninguno de los senadores de distintas opiniones políticas á quienes hemos interrogado, se tiene noticia ni idea siquiera de que vaya á tener efecto semejante proposicion.

La paz se firmó en Pekin el 26 de octubre, y el mismo día se cambiaron las ratificaciones del tratado. Los aliados comenzaron en seguida á evacuar la capital, á la que se disponía á regresar el emperador.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Paris 18.—El «Monitor» anuncia hoy que el emperador tendrá recepcion el día 1.º de enero, pero el 2.º de enero no recibirán el día siguiente.

Turin 18.—Es inexacto que una nota del gobierno austriaco acuse al Piamonte de que en Italia se conspira para fomentar la revolucion en Hungría.

Grau (Hungría) 17.—Mañana se abrirán las conferencias de los comitados. En ellas se presenciará de las prisiones hechas y no se insistirá en pedir la creacion de un ministerio húngaro independiente (1).

A ULTIMA HORA se nos ha comunicado el siguiente importante DESPACHO TELEGRAFICO: Paris 19.

El discurso del presidente de los Estados Unidos no es como se habia dicho, hostil en manera alguna á España. El párrafo referente á España, dice así:

«Nuestras relaciones con España son en el día de naturaleza mas complicada, aunque menos peligrosas que habian sido durante muchos años.» Continúa diciendo el discurso, que los habitantes de los Estados Unidos han tenido por mucho tiempo y continúan teniendo muchas reclamaciones que hacer valer contra el gobierno español; habla de las reclamaciones cubanas y de la convencion de 5 de marzo de este año; repati la recomendacion que hizo en 1858 y 1859, de comprar lealmente á Cuba, y concluye diciendo que no repetirá esta recomendacion, si la cesion de Cuba con condiciones favorables á España «pudiera justamente manillar el honor nacional de la orgullosa y antigua monarquía española.»

(1) No estamos seguros de haber interpretado bien este despacho cuyo original dice literalmente: «Conférences ouvriront demain appréhensions écartées. Plus question denaturer ministere Hongrois independant.»

COMERCIO É INDUSTRIA.

BOLSA DE MADRID Y ESTRANJERAS.

COTIZACION OFICIAL.		Precio anterior.	Precio del día.	Movim.
Madrid 19.	5 cons. al cont.	51.50	51.45	00
	14. á fin del mes.	51.55	51.63	00
	15. á fin del mes.	51.75	51.73	00
Efectos públicos.	5 dif. al contado.	45.30	45.23	05
	14. á fin del mes.	45.30	45.35	00
	15. á fin del mes.	45.30	45.30	00
	Id. de segunda.	19.00	19.00	00
	Personal.	30.05	30.40	75
	De abril de 1898.	37.50	37.50	00
	Idem de 2.º de 1898.	38.00	38.00	00
	Agosto de 2.º de 1898.	37.15	37.15	00
	De julio de 2.º de 1898.	36.30	36.30	00
	Marzo de 2.º de 1898.	36.00	36.00	00
Carreteras y Sociedades.	Obras públicas.	37.50	37.50	00
	Provin. de Madrid.	00.00	00.00	00
	Canal de Isabel II.	111.00	111.00	00
	Oblig. del Estado.	95.00	95.00	00
	Carpetas provision.	00.00	00.00	00
	Banco de España.	210.00	210.00	00
	Idem de 1.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 2.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 3.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 4.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 5.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 6.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 7.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 8.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 9.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 10.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 11.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 12.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 13.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 14.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 15.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 16.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 17.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 18.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 19.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 20.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 21.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 22.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 23.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 24.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 25.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 26.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 27.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 28.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 29.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 30.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 31.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 32.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 33.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 34.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 35.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 36.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 37.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 38.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 39.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 40.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 41.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 42.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 43.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 44.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 45.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 46.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 47.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 48.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 49.º de 1898.	00.00	00.00	00
	Idem de 50.º de 1898.	00.00	00.00	00

Los de Madrid con las provincias son las siguientes.

Paris á 8 días 5-24.	Doño al papel.	Banco de España.	Londres 50-30 d.	Doño al papel.	Banco de España.
Albacete.	114	114	Lugo.	114	114
Alicante.	114	114	Madrid.	114	114
Almería.	114	114	Murcia.	114	114
Avilés.	114	114	Oviedo.	114	114
Badajoz.	114	114	Palencia.	114	114
Barcelona.	114	114	Pamplona.	114	114
Bilbao.	114	114	Pontevedra.	114	114
Burgos.	114	114	Salamanca.	114	114
Caceres.	114	114	San Sebastian.	114	114
Cádiz.	114	114	Santander.	114	114
Castellón.	114	114	Segovia.	114	114
Castellón-Real.	114	114	Soria.	114	114
Córdoba.	114	114	Tarragona.	114	114
Coruña.	114	114	Teruel.	114	114
Cuenca.	114	114	Toledo.	114	114
Gerona.	114	114	Valencia.	114	114
Graada.	114	114	Valencia.	114	114
Guadalajara.	114	114	Valladolid.	114	114
Huelva.	114	114	Vitoria.	114	114
Huesca.	114	114	Zamora.	114	114
León.	114	114	Zaragoza.	114	114
Lérida.	114	114			
Logroño.	114	114			

Santander 15.—Londres, á 90 días. 51. — Barcelona á 1.º de 1.º de 1898. 51. — Cádiz, á 8 días. 51. — Sevilla á 8 días. 1.º de 1.º de 1898. 51. — Valladolid, á 8 días. 51. — Zaragoza á 8 días. 1.º de 1.º de 1898. 51.

Habana 18 de noviembre.—En favor; Londres 12 3/4 á 13 1/2 por 100 prima; New-York 3 á 3 1/4 por 100 prima.

Alicante 17.—Londres 90 d. 51.80 á 90 d. — Paris id. 5 f. 33.24. — Marsella idem idem. — Paris 8 d. 5 f. 29. — Marsella idem idem. — Madrid idem 5 f. 29 á 3.4 d. — Barcelona id. par. á 1.º d. — Cádiz idem 3/4 á 7/8 d. — Sevilla id. operaciones. — Málaga idem 1/2 á 3/4 d. — Valencia id. 1/8 á 3/4 d. —

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santo de mañana.—Santo Domingo de Silos, obispo y confesor. —V. Jilia.

Cu. lo.—Jubileo de cuarenta horas en la parroquia de San Martín, donde se celebrará función a Santo Domingo de Silos por la mañana misa may or con sermón y por la tarde completas y procesion de reserva.

Misas pastorelas: Se cantarán con toda solemnidad en el colegio de niñas de Loreto y Nuestra Señora de Gracia.

Misas mayores: Se celebrarán en las parroquias, y con manifesto en San Isidro, Santa Catalina de los Donados, San Ginés, y capilla de Palacio.

Novenas: A Nuestra Señora de la O; continúa en la parroquia de San Luis, predicando por la mañana Don Ramon Garcia de los Santos y por la tarde D. Francisco Solano Sanchez.

A Santa Lucia: prosigue tambien por la noche en San Juan de Dios; tendrá el sermón D. Castor Compañia.

Ejercicios espirituales: Se practicarán por la noche en San Ignacio, Monserrat, Oratorio del Caballero de Gracia y Bóveda de San Ginés.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Guadalupe, en San Millan.

Novenas.—El 24 empezará con toda solemnidad en el oratorio del Caballero de Gracia, la que censagra todos los años al Niño Jesús la sociedad de este nombre, enseñanza de la doctrina cristiana y socorro de niños y niñas pobres, habiendo todos los dias a las diez misa de pastorela. El 25 se impondrán las medallas y el 31 se vestirán dos años y cinco niñas pobres. En los ejercicios cotidianos de esta tarde predicará el Sr. Frailé. La música y decorado corresponderá a tan solemne culto.

Misas.—Mañana en la parroquia de San Andrés, a las diez, por el alma de doña Bibiana Pua; el 22 a igual hora por la de doña Catalina Parody; en San Pedro el 24 por la del Excmo. señor D. Antonio Gonzalez Estefani, y el 29 por doña Josefina López de Cámara. Mañana tambien en San Ildefonso, a las diez, por la de D. Pedro Alonso y Valencia.

Sociedad económica matriense.—Hoy se reúne la seccion de artes a las siete y media, en su local acostumbrado, y mañana a la misma hora la de comercio.

Mejora necesaria.—Se está empedrando la Costanilla de los Desamparados, que a consecuencia de las obras del alcantarillado y del gas estaba intrasitable.

Pedafistas.—Entre los muchos que se dedican en esta corte a burlar la buena fé de los industriales, se cuenta que hay algunos que se han propuesto estar a los impresores, encargándose trabajos tipográficos que se apresuran a recibir en sus casas para eludir luego huyendo la obligacion del pago.

Mercado.—En el de ayer se vendió el despojo de cerdo de 14 a 16 cuartos libra; el precio mínimo de jamon bajó dos cuartos en libra, quedando de 36 a 46; el mínimo de las lentejas bajó un cuarto, vendiéndose de 7 a 9 cuartos libra; las patatas bajaron el ochavo que subieron anteayer, quedando de 2 a 2 1/2 cuartos libra. La cebada subió 1/4, quedando de 24 a 24 3/4; el trigo tambien ha subido un real en su precio inferior, quedando de 46 a 52, pero el medio descendió a 48 1/2. La venta y la existencia han sido inferiores al dia anterior, pues solo se vendieron 1,266 fanegas, quedando existentes 2,148, es decir 176 menos.

Nevada.—Los intensos frios de ayer y anteayer, dieron por resultado una espesa nevada que a las nueve de la noche habia ya blanqueado el piso de la estensa calle de Alcalá, disminuyendo como es consiguiente la crudeza que se habia experimentado durante todo el dia.

Vacantes.—Lo están la secretaria del ayuntamiento de Constanza (A villa), dotada con 800 rs. anuales; la de Nuévalos (Zaragoza), con 1,000, y la de Prádanos de Ogeda (Palencia), con 2,600; la de Nivata (Gerona) y la de Camarasa (Lérida), dotadas con el sueldo de 1,100 reales anuales y primera y 3,000 la segunda.

La plaza de médico-cirujano de Ontoria de Valdeazvados de Aranda de Duero (Burgos); poblacion de 120 a 130 vecinos y dotacion de 13,000 rs. próximamente. Las solicitudes al alcalde hasta 1.º de enero próximo.

La de médico-cirujano de Villagordo (Jien); su dotacion 8,160 reales. Las solicitudes hasta el 23 de diciembre.

La de médico-cirujano de Agudo (Ciudad-Real); su dotacion podrá producir entre todo de 3 a 10,000 reales. Las solicitudes hasta últimos del corriente mes.

La de médico-cirujano de Fuenteselayo (Segovia) su dotacion de 7,600 rs., percibiendo además el profesor 20 rs. de cada uno de los

vecinos que aproximadamente serán 250 de los 345 de que consta la poblacion.

La de médico-cirujano de Leza (Alava) y dos aņejos inmediatos que reunen 120 vecinos, y otros tantos la villa de Leza; hay barbero-sangrador. La dotacion, 9,000 reales. Las solicitudes hasta el 31 del corriente.

La de médico-cirujano de Bosque (Cádiz); su dotacion 2555. Las solicitudes hasta el 26 de diciembre.

La de cirujano de Aragón del Puerto y un aņejo, (Huesca) su dotacion 50 cahices de trigo. Las solicitudes hasta mediados de mes.

Llamamientos militares.—Por la secretaria de la Direccion general de Sanidad militar se avisa a los practicantes del ejército de Africa que a continuacion se espresan, para que se presenten en la misma, sita en la calle de la Cruz, números 18, 20 y 22, de doce a tres de la tarde.—D. Custodio Alba, D. José Alegre, D. Luis Arana, D. Plácido Cadavieco, D. Ignacio Calvo, D. Cipriano Canales, D. Pablo Cidonda, D. José María Fernandez, D. Francisco Garcia, D. Marcos Garcia, D. Martin Garcia, D. Miguel Garcia de la Mata, D. José María Gonzalez, D. Luis Herrera, D. Joaquin Hidalgo, D. Amalio Lujo, D. Francisco Montenegro, D. Gregorio Montes, D. José Moya, D. Manuel Requena, D. Juan Rodriguez, D. Cipriano Saez, D. José Tapia, D. Serafin Trelle, D. Antonio Yzquez, D. Francisco Vidigal.

Se avisa por el gobierno militar para que se presenten en su secretaria de doce a dos a los señores siguientes: D. Juan Martinez Baeza, doña Juliana Encabo, doña Maria del Carmen Garate, doña Victoria Lesarri.

Impuesto territorial.—Se avisa por la comision de evaluacion y repartimiento del cupo de contribucion territorial de esta provincia, que desde hoy hasta el dia 2 de enero próximo de once a tres de la tarde, estará de manifesto en sus oficinas, calle de Santa Catalina, número 1, cuarto principal, para que puedan ser examinadas por los contribuyentes sus cuotas respectivas.

Cartas detenidas.—Las recibidas en el dia 16 iban dirigidas a Alejandra Castro, Basilio Goma, Francisco Romero, José Ibañez, José María Alvarez, José Diaz, Juan Andrés de la C., marqués de Mirasol, Mariano Ferrer, Petra Heróles, Pedro Sanchez, Rafael Toledo.

Novillos.—El domingo 23 se celebrará la cuarta corrida para jóvenes principiantes, mojonjanga, con la *Molinera* ó *los tres novios burlados*, en la que picarán a un toro de Félix Gómez, mogen de las dos, unos montados en burros y otros en caballos con artolas, figurándose un pozo en la plaza y situando varias cubas para que se guarezcan los de la cuadrilla; toros de puntas, novillos para el público aficionado y fuegos artificiales por Isidro Hernandez.

El miércoles 26, segundo dia de pascua, se verificará la quinta corrida.

Premios a la virtud.—En la suscripcion abierta para este beneficio objeto, ingresaron ayer los siguientes donativos:—Excmo. señor duque de Fernan Nuñez, 3,000 rs.—Excmo. señor don José Campo, 1,000 rs.—Sr. D. Alejandro Benegoecha, 500 rs., y Sr. D. Manuel Maló de Molina, 100 rs.

La junta municipal de beneficencia anuncia que mañana a la una de la tarde adjudicará los premios que tiene consignados por rasgos de abnegacion y desinterés de las clases necesitadas, a fin de que autoricen el acto con su presencia las sociedades, autoridades y corporaciones.

Llamamientos civiles.—Se llama por el juzgado de Lavapiés al poseedor del vinculo fundado por doña Maria Cigales ó a los que se crean con derecho a un censo que se dice impuesto a su favor por 4,410 rs. para que se presenten en el mismo por término de quince dias.

A los que se crean con derecho a dos capitales de censo impuestos en 1788, el uno por 11,511 reales de principal, a favor del mayorazgo de Diego Peralta, y el otro de igual principal a favor de las memorias de Alvarez Peralta que gravitan sobre el solar de la casa calle del Rio, número 17, por término de treinta dias.

Venta de casa.—Se anuncia la de la calle de Relatores, núm. 3, que comprende 10,495 pies, 13-16 avos de otra, pudiendo dirijir las proposiciones ó enterarse de los pormenores en casa del notario, señor D. José M. de Garamendio; Magdalena, 3, cuarto segund; advirtiendole que el remate tendrá lugar el dia 10 de enero próximo.

Subastas.—Por la administracion principal de Hacienda pública de esta provincia, se anuncia para el 28 del actual a las doce en esta dependencia, la de los envases procedentes de pólvora que estarán de manifesto en el polvorin de Carabanchel

Alto los dias 20, 23 y 27 de diez a dos de la tarde.

Subasta.—Se anuncia para el 7 de enero la del suministro de 1,900 fanegas de cebada, necesarias para la caballeria de las minas de Almaden, admitiéndose proposiciones en estas y en la direccion general de Consumos, casas de moneda y minas.

Mañana se remata en la escribania del Sr. Bande en esta corte y en Alcalá en la del Sr. Hernandez, la caza de conejos del soto llamado de la ciudad.

El arriendo del olivar y dehesa titulada Lomo de Enmedio, perteneciente al señor duque de Osuna, en la cantidad de 63,000 rs. anuales el primero y 15,000 la segunda; el pliego de condiciones estará de manifesto en casa del administrador de S. E., en la villa del Bosque, desde el dia 24 del corriente al 6 de enero próximo.

La junta de beneficencia anuncia la del suministro de vino y vinagre para los establecimientos que administra para el dia 2 de enero a las dos de la tarde, en la escribania provincial.

De la mitad de una casa en la calle de San Juan, núm. 28, con 2,522 pies cuadrados, tasada en 67,959 rs., a rebajar cargas, el dia 4 de enero en el juzgado del Prado.

Pedrea.—Los vecinos y transeuntes por la calle de San Juan y accesorias, se lamentan de las que tienen lugar entre los chicos y mozaletas de este barrio y el de Lavapiés, habiendo obligado, no hace muchos dias a los que pasaban por aquella calle a guarecerse en los portales de las piedras lanzadas por las hondas y manos de los contentidinos.

Reforma arancelaria.—Mañana se reúne la comision de la sociedad económica Matritense que hace tiempo se ocupa de tan importante cuestion por encargo del señor gobernador civil, a fin de continuar sus tareas y darles una pronta resolusion.

Filantropia.—Hemos sabido y publicamos con satisfaccion que el señor Rivadeneira, con un desprendimiento honroso ha cedido en beneficio de la «Sociedad para la educacion popular» el importe de las impresiones hechas en su establecimiento por aquella corporacion y que ascendia ya a una suma algun tanto considerable.

ANUNCIOS.

EN GETAFE SE VENDE UNA casa bien situada, de nueva planta, con jardin; calle de Tudescos, núm. 47, cuarto tercero, darán razon.—(D. 00, 00, 00, 18 y 19.)

VINOS.—JEREZ MÁLAGA Y Jerez moscatel.—Estos ricos vinos se venden embotellados y en barriles de arroba. Calle de Relatores, núm. 3, almacen de hierro por mayor.—(1 m. t.)

VENTAJA POSITIVA.—AL- moneda.—Siendo solo restos los que quedan en la antigua fonda del Cisne, Alcalá, 36, se venden desde hoy con la rebaja considerable del 40 por 100.

Quedan varios muebles de casa y mesa, un mostrador de caoba blanca y mármol, una balanza de mármol, tenedores y cuchillos, algunas conservas, vinos y liciores de varias clases, una cocina económica de hierro toda, cobre, lámparas de gas, armarios de pino, y anaquelarias. Despacho, todos los dias no festivos, desde la una hasta las cuatro de la tarde.—(1 m. t.)

SE CEDE UN BILLETE DE silla-correo que sale para Sevilla el dia 19 del corriente, a las ocho de la noche.

En el despacho de billetes del mismo podrá recogerse.—(D. 16, 00, 00 y 19.)

OBRAS DE TESTO.—MANUAL de partida doble por F. Salvador y Aznar, 6.ª edicion, incluida en la lista oficial de las obras de

testo para los institutos, escuelas de comercio y de administracion militar. Se vende a 12 rs. en la libreria de Sanchez, y otras.—(D. 0, 00 y 18.)

PASAS DE MÁLAGA.—ACABA de llegar a la calle de Cedaceros núm. 5, tienda, un grande y variado surtido de frutos de Málaga, los que se venden por cuenta del cosechero, y para su pronta salida se darán a precios arreglados.—(D. 00, 00, 19, 21, 23 y 25.)

TINTE ALCANFORADO PA- ra teñir el pelo de color negro permanente que no mancha ni se quita, a 8 rs. Método nuevo y seguro de quitar para siempre los callos y ojos de gallo de los pies, 5 reales. Almacen de papel continuo de Villaplana, plazuela de Anton-Martin, núm. 93.—(1 m. t.)

HABITACIONES PARA CABA- lleros.—En la mejor calle y punto de esta corte, Alcalá, 36, casa del café Suizo. Toda asistencia desde 16 rs. El portero dirigirá.—(D. 19, 21 y 24 m. t.)

PIANO.—SE VENDE UNO MUY bien conservado y en precio arreglado por no ser de moderna construccion. En la calle de la Colegiata, núm. 4, cuarto segundo, se puede ver hoy y mañana.—(1 m. t.)

DESDE LA PLAZUELA DE LA Cebada, por la calle Imperial, a la Puerta del Sol, se han estraviado dos titulos de renta consolidada de 3 por 100: al que los presente en la portería calle de Espoz y Mina, núm. 7, se le darán mas señas y una gratificacion.—(1 m. t.)

PARA REGALOS.—BOTE- llas de Champagne.—Del acreditado cosechero Brice de Rheims. Botella grande, 28 rs.; mediana, 15 reales. Descuento de 6 por 100 tomando mas de seis botellas. Calle de San Martin, núm. 8, establecimiento de D. Mariano Calvo, frente al cuartel de la Guardia Civil.—(D. 19, 21 y 24.)

ARRIENDO DE UN OLIVAR Y una dehesa.—Se saga a pública subasta el arriendo del olivar y dehesa titulada Lomo de Enmedio, que en el término de la villa del Bosque, posee el Excmo. señor duque de Osuna, y del Infantado, en la cantidad de sesenta y tres mil reales anuales el primero, y quince mil reales el segundo bajo los pliegos de condiciones que se hallarán de manifesto en la administracion de S. E. en dicho punto, desde el 24 del corriente hasta el 6 de enero de 1861.

Los sujetos que quieran intere- sarse en la espresada subasta, y enterarse del pliego de condiciones, podrán dirigirse al administrador de S. E. en dicha Villa del Bosque. Madrid 16 de diciembre de 1860.—El contador general, Manuel Bahamonde.—(2 m. 2 t.)

COMPANIA de betun de Londres.—Los repetidos viajes hechos a Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, etc., por el jefe de estas casas, nos han dado el resultado de por ser los mejores betunes de Europa. Ahora vendemos el inmejorable Betun *craso de Hunt*, de Londres, sin ácidos, a prueba (con el que ganamos de 10 millones de reales y un puesto en el Parlamento inglés) a 1, 2, 4 y 8 reales caja B. H., y 2 reales botella. Por mayor un 25 por 100 de rebaja. Salones para limpiar el calzado a 5 cuartos par. Moatera, 45, (Pasaje) y Angosta de Peligros, 1.

NOTA. Se necesitan depositarios en Provincias; drogueros y farmacéuticos. M. Lopez. (Hay charrol inglés cepillos a 1 y 2 y 3 rs.—(D. 0, 00, 19 y 26.)

TEATRO DE SANTANDER.

Se arrienda el de esta ciudad para el año cómico que empezará el dia 31 de marzo próximo, bajo las condiciones que manifestará el secretario de la junta directiva, quien admitirá las proposiciones que se le dirijan hasta el 31 del corriente, en cuyo dia se adjudicará al mejor postor. Las proposiciones deberán hacerse en pliegos cerrados.—Santander, 10 de diciembre de 1860. Por acuerdo de la junta directiva.—El secretario.—Luis Ruiz de la Escalera.—(D. 00, 00 y 17.)

INSTRUMENTOS PASTORILES PARA VILLANCICOS.

Castañuelas de mango a 14, 26, 50 y 60 rs. una; de mano a 10, 20, 24 y 32 y 40 rs. par. Triángulos a 30 rs. Platillos de campanil a 10 y 14 reales par. Panderetas de haya barnizadas a 30; 40; 50 y 60 rs. una. Idem con templaderas, pequeña, 100 rs.; grande, muy adornada, 400 rs.

Almacen de música e instrumentos de Carrafa y Sanz, hermanos, calle del Principe, núm. 15, Madrid.—(1 m. t.)

PARAGUAS Y SOMBRILLAS.

Gran almacen, calle del Carmen, número 21.

En este establecimiento, que hace poco se ha abierto al público, se encuentra un abundante y variado surtido de paraguas, que a la novedad y elegancia, reúnen la solidez y precios sumamente arreglados.—(D. 0, 0, 00, 00, 00, 00, 00, 0, 0, 0, 19, 23 y 27.)

MAZAPAN DE TOLEDO EN COMISION. En la calle de la Montera, núm. 69, molino de chocolate, se acaba de recibir el acreditado mazapan que tanta aceptación ha tenido todos los años; que avisa a sus numerosos parroquianos.—(D. 00, 00, 17 y 18.)

AL ESCUDO DE CATALUÑA, CALLE DE LA MONTERA, NÚMERO 65.

En este nuevo establecimiento se encontrarán: lenas, estambres, algodones, hilo puro, medias, camisetitas y otros generos de punto; bordados, dibujos sobre cañamazos, cuellos y tiras para bordar, torzales, cordones, trencillas de seda, estambre, hilo, algodón y goma, agujas y demás útiles para coser; galones, guantes de seda, lana, hilo y algodón; ligas y cinturones; especialidad en corsés de máquina, y abundante surtido de otros varios artículos, trabajados en las principales fábricas del reino y estranjeras.—(D. 00, 00 y 16.)

COMODIDAD GRAN SURTIDO ELEGANCIA GRAN ECONOMIA BARATURA.



En la calle de la Montera, núm. 32, frente a San Luis, tienda de sedas, hallarán las elegantes madrileñas, un gran surtido de mirriñaques, a precios sumamente baratos, para niñas a 5, 6, 8, 10, 12, 16, 20, 25, 30, 35 y 40 rs.; de jaula, para señora a 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 50, 60, 70 y 80 rs.; de percal rizados, 18, 20, 25, 30 y 35; de varias clases de telas, de nesgas, y formando cola 30, 40, 50, 60, 70, 80, 90, 100, 110 y 120 rs.—(1 m. t.)

NOTABILIDAD.

Debiendo marchar para el estranjero el gigante portugués que está espuesto en la calle de Carretas, núm. 17, segundo, avisa al público que tanto le favorece que ha prorogado su viaje hasta el domingo 16.

Este es joven de diez y nueve años, de una estatura elevadísima, colosal y de fomas proporcionadas y perfectas: es quizá el único hombre que de su estatura exista. En cuantas provincias ha recorrido ha sido visitado repetidas veces por las personas notables de ellas. Estará espuesto al público con un magnifico traje de romano desde las once de la mañana, hasta la una de la tarde, y desde las seis a las nueve de la noche.—Entrada 2 reales.—(D. 00, 00, 00 y 16.)

MARTILLO, Comercio Universal, calle del Desengaño, núm. 10.

Casa de comision. Consignacion sin ó con anticipos. Los anticipos son de 75 por 100 sobre metales, frutos coloniales, cereales, harinas, lanas, etc.: 50 por 100 sobre tegidos de hilo, lana, algodón, seda, paños; 25 por 100 sobre caldos, liciores, frutas, etc.

Cambio de billetes y monedas. Compra de cupones de la renta y valores cotizables, sellos de franqueo, saldos de toda clase de generos, mercancías dejadas por cuenta, etc., etc.

Hay de venta: Bacalao Escocia, id. Noruega, pastas para sopa, chocolate, rom y liciores en botellas, almídon champagne, camisas de hierro, muebles, lienzos, patercules, mantas de lana, calzado, chanclos, gabanes de gutta-percha, escopetas, revolvers, sillas de montar, paraguas, etc., etc.

De dia, venta a la comision a precio fijo; a las tres, pública subasta.

FARMACIA HOMEOPATICA.

La primera establecida en España por C. M. Somolinos, calle de las Infantas, núm. 26, Madrid, continúa al despacho de medicamentos alopatícos nacionales y estranjeros del mismo. Venta al por mayor y menor de los preparados homeopáticos y alopatícos. Rebaja del 10 por 100 en cada 200 reales de gasto. Un año para su pago. Garantia del envío hasta su destino. Lista de precios gratis al que la pida. Reposicion de cajas homeopáticas procedentes de la casa, por la tercera parte de su valor.

Las de otras el 25 por 100 menos del precio corriente. Valer de las cajas de bolsillo desde 24 tubos a 240, de 60 reales hasta 300; las de reposicion, desde 640 reales. Tintura de arnica, preparada homeopáticamente, frascos de 6 y 16 reales. Tintura de ertica urens, frascos de 6, 10 y 20 rs. Tafetan de arnica seis centímetros en cuadro, dos reales. *Manual de medicina domestica*, de Hering, traducido por Perez Valls, 16 rs. *Patogenesia de medicamentos brasileros*, 20 rs.—(D. 0, 0, 00, 00, 00, 00, 18, 20, 22, 24, 26, 28 y 30.)

PEINETAS DORADAS.

Se acaba de recibir un completo surtido de bisuteria de alta novedad, en pulseras, pendientes, alfileres para pecho y cabeza, en concha, acero y doble, como tambien cinturones para señora y otra infinidad de artículos, en el Siglo de las Luces. Calle del Carmen núm. 20. Las lámparas para salas y comedores están marcadas con sus precios fijos.—(D. 0, 0, 00, 00 y 19.)

MR. LOUIS ERNEST, cirujano dentista de Paris y Londres, cuyos aparatos fueron admitidos en la Esposicion Universal, y premiados en la de Sevilla, tiene el honor de anunciar al público, que ha fijado su residencia en esta corte.

Sus dentaduras artificiales, admitidas en las Esposiciones de Paris y Londres, y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente sienta EL MAS LEVE DOLOR, SIN LIGADURAS ni RESORTES, y con todas las garantias que puedan desearse, la cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza a todo cuanto en este género se ha inventado y construido hasta el dia, facilitando la emision de la palabra y la perfecta masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Esta operacion consiste en volver a su estado natural los dientes, por careados, ennegrecidos y doloridos que estén, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros. Por medio de esta operacion, inapreciable para los dientes delanteros, LA EXTRACCION DE LOS DIENTES ES INUTIL.

Las personas que deseen utilizar los conocimientos de Mr. Ernest, podrán acudir a su casa-habitacion todos los dias. Vive calle de Carretas, núm. 8, cuarto principal.—(D. 19, 21, 23, 25, 27 y 29.)

DENTISTA.

El conocido profesor, médico-cirujano, D. Victoriano G. Dueñas, trabaja en todo lo que tiene relacion con el ramo del dentista por todos los sistemas conocidos en España y en el estranjero; y en su gabinete, se hallará todo cuanto de mas moderno posee earte, así en instrumentos como en pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas núm. 7 principal. Madrid.—(D. 00, 00, 00, 16, 17 y 18.)

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuleag